

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16
Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

El 1.º de Mayo

La diana

A las seis de la mañana tuvo efecto la diana. Una banda de música recorrió las calles de esta ciudad, anunciando á los obreros la Fiesta del Trabajo.

En el Centro Obrero

Concurridísimo se vió este local desde las primeras horas de la mañana. Todos los obreros se saludaban cordialmente y cambiabanse frases de mútuo afecto.

En la Plaza de Toros

A las diez de la mañana tuvo efecto el mitin magno anunciado, al que concurrieron más de 5.000 personas. El compañero Marí que presidió, manifestó el acto que la clase obrera iba á realizar y enseguida concedió la palabra á los compañeros Cardell, Crespí, Bisbal, Llabrés, Vicens, García, Palmer y Roca.

Todos los oradores se encaminaron á demostrar la trascendencia que acto tan importante significaba. Se fustigó duramente á la burguesía por los actos inhumanos que realiza en la actual sociedad fundada en la explotación del hombre por el hombre.

Se hizo resaltar la falta que los obreros intelectuales cometen al no preocuparse de su propio mejoramiento, pues siendo ellos tan explotados como los obreros manuales y necesitando, por tanto, de la organización para defenderse del régimen capitalista, no obstante se echaba de menos su representación en el importante acto que se realizaba.

Antes y después del mitin el Orfeón Obrero cantó algunos himnos de su repertorio, siendo aplaudidísimos los orfeonistas.

La manifestación

A pesar de tenerse como cosa segura que se haría la manifestación pública por dentro la capital, nuestro Poncio á última hora no le dió la gana que así se hiciese y nos mandó á paseo por la ronda de Poniente hasta la explanada del muelle. Es decir, que tuvimos que hacer la manifestación por fuera de la capital. Como semejante proceder nos tiene ya

cargados hasta la coronilla, si el año próximo no se nos permite hacer la manifestación en el sitio que nos corresponde, nostomaremos la libertad de hacer lo que más nos cuadre.

Con todo, la manifestación revistió verdadera importancia y á ella asistieron las banderas de la Federación Local, Zapateros, Cordeleros, Cargadores y descargadores, Albañiles, Forradores de vidrio, Lampistas y hojalateros, Sombreros y Carpinteros.

La gira campestre

Por la tarde se celebró una gira campestre en la Pedrera del Terreno, que se vió muy animada, asistiendo muchas familias de nuestros compañeros.

CONTESTACION

En la *Unión Republicana* del día 28 de abril aparece una *Carta abierta* dirigida á un «socialista mallorquín», y como yo milito en este campo y además he nacido en esta isla, bien me puedo incluir entre uno de tantos como se pueden dar por aludidos y contestarla según mi leal saber y entender.

Ante todo creo necesario hacer constar que los socialistas consideramos periódicos burgueses, á todos los que defienden el régimen de la propiedad individual ó corporativa de los instrumentos de trabajo, aunque estén escritos por obreros manuales, porque no reconocemos más que dos clases sociales: la de explotados y la de explotadores, incluyendo entre los defensores de estos últimos á los republicanos, por radicales que sean, por cuanto tienen inscrito en sus programas, la conservación del régimen capitalista. Y hecha esta aclaración, entro en materia.

No veo tan lejano como el articulista supone, el triunfo de nuestras aspiraciones, ni la *necesidad* de «lanzar forzosamente al campo de la República *muchísimas* generaciones», para poder llegar á la transformación social, por nosotros deseada. La evolución económica se desarrolla tan rápidamente ante nuestra vista, que acelera prodigiosamente el tiempo de gestación necesaria para que

la idea adquiera suficiente desarrollo para poder convertirse de simpática aspiración, en hermosa realidad.

A los socialistas no se nos oculta que la realidad brutal, «del amontonamiento de pasiones malignas y egoísmos atroces», entorpecen la marcha de nuestras ideas; pero con estos inconvenientes se tropieza lo mismo en las monarquías que en las repúblicas, por ser estos males, producto del medio social en que vivimos y con ellos hay que contar mal que nos pese, pues no desaparecerán sino con el régimen que los engendra.

La creencia en que viven la casi totalidad de los republicanos españoles que consideran al Socialismo como hijo y heredero de la República, acusa, en mi concepto, un lamentable desconocimiento en ellos de las causas que han producido el hecho, de que el proletariado se organizara en Partido de clase, enfrente de todos los que sirven á la burguesía.

No; el Partido socialista es producto legítimo del desarrollo alcanzado ya por la producción industrial, multiplicada incesantemente por el perfeccionamiento de la mecánica y por los nuevos descubrimientos de la Ciencia, que sin cesar ponen á disposición de los hombres, medios cada vez más poderosos, para producir con exceso todo lo necesario para la vida, con el minimum de esfuerzo por parte del hombre; pero que en la actual Organización Social solo sirven para que la parte más numerosa y útil de la Sociedad, carezca hasta de lo más preciso, debido á que los instrumentos de producción, una infima minoría los acapara.

Así el Partido Obrero ha podido nacer y desarrollarse donde quiera que la producción capitalista haya llegado á adquirir la intensidad necesaria, sin parar mientes en si el país en que hacia su aparición estaba regido por una ú otra forma de Gobierno.

Los ejemplos abundan. Ahí tenemos á la autocrática Rusia donde nuestro Partido se desarrolla contra viento y marea y apesar de las inicuas persecuciones de que es objeto por parte de los policíacos gobiernos del Czar. En el imperio del Japón el Partido Obrero ha nacido tan pronto como aquel país ha entrado de lleno en el camino de la grande indus-

Italia, Austria, Bélgica, Holanda y Dinamarca naciones regidas por el régimen monárquico, tienen poderosos partidos socialistas organizados, sin que aquellos compañeros hayan visto la necesidad de organizarse previamente para implantar la República burguesa. ¿Qué más? ¿No tenemos buen ejemplo en la poderosa Alemania donde el Partido de la Democracia Socialista cuenta ya por millones los votos que deposita en las urnas el día de elecciones sin que se haya visto precisada para llegar a este resultado, de tener que cambiar el Emperador por un Presidente?

Hasta las poderosas *Trades Unions* inglesas cuando se han dado cuenta de que en el terreno puramente económico en que se movían les era imposible alcanzar su completa emancipación, en lugar de perder el tiempo en procurar derribar la Monarquía para fundar la República, deciden que lo que conviene a los trabajadores es engrosar el Partido Socialista y luchar en el terreno de la lucha de clases.

¿Quiere decir eso que los socialistas prefieran el régimen monárquico al republicano? De ninguna manera. Siendo como es el Partido Socialista más radical que cualquiera de las fracciones republicanas, claro está que siente honda simpatía por esta forma de Gobierno, la que quisiera ver implantada en todas las naciones, pero no lo cree de imprescindible necesidad para su desarrollo, dado que este lo adquiere a medida que el Capital se va centralizando, cosa que se realiza bajo cualquier forma de Gobierno, y además por la mayor capacidad que de día en día va adquiriendo la clase proletaria.

Esta simpatía se ha traducido en actos siempre que su esfuerzo ha sido útil a la Libertad. Así en Francia en momentos de peligro para la República, se puso resueltamente a su lado para salvarla, y en Italia nuestro Partido ha sido el que ha empujado al Gobierno por el camino de las reformas democráticas. Lo mismo sucede en las demás partes sin necesidad de confusiones ni amalgamas con los partidos republicanos con los cuales no puede ir del brazo más que en momentos de verdadero peligro para las libertades públicas, ó en el momento en que organizadas las huestes republicanas de un país, se decidan a dar el golpe decisivo para derribar la Monarquía.

Cuanto al tiempo de evolución marcada por Natura á los seres, para llegar á su transformación, no reza en nuestro sentir con el problema social. No rigen las mismas leyes para aquello que su desenvolvimiento y modificación depende exclusivamente de la Naturaleza con sus leyes inmutables; que para lo que puede ser modificado por el ingenio del hombre.

Miles y miles de años han sido necesarios á la Naturaleza, para llegar por la evolución ascendente, que el ser humano

por ejemplo, ha sufrido desde su aparición en forma rudimentaria sobre la Tierra, hasta el estado de perfección en que hoy se encuentra. Cien años han bastado á la Ciencia, para transformar los toscos é imperfectos artefactos de la producción, empleados por la manufactura antes del siglo XIX, y cambiarlos por los gigantescos instrumentos de trabajo que hoy tiene la Industria á su disposición, para elaborar los productos.

Tan enorme adelanto alcanzado ya, hace posible y aun inevitable la transformación social, dentro corto lapso de tiempo. La concentración capitalista siempre creciente de los medios de producción por una parte, y por otra la cada día más potente Organización proletaria, son los elementos que aceleran con pasos de gigante el advenimiento de la nueva Era, sin que intervengan de un modo sensible para llegar á ella, las actuales organizaciones políticas de los Estados, sean estas imperialistas, monárquicas, ó republicanas.

Ya ves ciudadano *Rodriguez* como los socialistas no somos arrastrados por «engañosos espejismos», ni por «fantásticas filosofías». Apoyamos nuestras afirmaciones en los hechos que se realizan á la vista de todos y que por lo mismo son fáciles de comprobar.

No te figures por eso que creamos que el triunfo de nuestras ideas esté ya, á la vuelta de la esquina. Precisamente el Socialismo por moverse dentro de la realidad, es tachado de retrógado por el elemento anárquico que vive en la ilusión de que en un santiamén se pueda saltar de un régimen social á otro; pero dado que la solución del problema, más será impuesto por el desarrollo industrial que por la voluntad de los hombres, no está tan lejano como tú crees el cambio de decoración.

Mientras llega, ten la seguridad de que por nuestra parte no ha de encontrar ningún obstáculo la implantación de la República que tú anhelas, por cuanto los socialistas marchamos con la vanguardia del Progreso; y da por seguro, que cuando los republicanos os decidáis á dar el empujón postrero á la Monarquía, nosotros, sin necesidad de que se nos llame, arrimaremos el hombro.

C. B.

Notas sueltas

El Sancho que le ha caído en suerte á la Insula mallorquina, es lo que se llama un hombre de palabra. Después de haber prometido que la Manifestación del 1.º de Mayo podríamos hacerla por las calles de la ciudad, á última hora se volvió atrás, horrorizado sin duda ante la *magnitud* de la concesión hecha á los descamisados.

O acaso temiendo que este día se iba á armar la gorda, por habérselo susurra-

do algún atolondrado burgnés que ya veía su *sagrada* propiedad puesta en tela de juicio.

Sin tener en cuenta que cuando la clase obrera se decida á resolver su pleito con la burguesía no necesitará permisos de nadie.

Porque se lo tomará por sí sola.

Eso de que se erija en sistema el negar que los trabajadores puedan celebrar sus manifestaciones por las calles, porque así convenga á la burguesía, puede que dé lugar á algún conflicto y á que sea á las burgueses á quienes más les pese.

Porque no estamos dispuestos los proletarios á tolerar por tiempo indefinido el que se nos considere con menos derechos que á los demás ciudadanos.

Y mucho menos cuando hemos demostrado ser tan dignos como el que más, á hacer uso de ellos.

Aunque el *Doncío* crea lo contrario.

¡Zapateros aleerta!...

Dícese que unos cuantos ex-socios y á la vez ex-administradores de la sociedad de zapateros «La Igualdad», hacen trabajos para constituir una nueva sociedad del mismo oficio, fundándose en que «La Igualdad» tiene una mala administración y que en ella se hace más propaganda socialista que socialista, lo que es completamente falso lo uno y lo otro y sino, que lo demuestren con pruebas.

Si hubo un tiempo en que algunos *propagandistas* y administradores de dicha sociedad, quizá los mismos que ahora se quejan, no observaron correcta conducta con ella, hubo también quien, sin ser administrador y cumpliendo con uno de los deberes más sagrados que tiene todo socio puso de manifiesto su mal proceder, á los cuales no les pareció bien que les quitasen la máscara en plena asamblea; hé aquí el motivo de su separación de «La Igualdad», á la cual odian y difaman, sólo para hacer creer á los incautos lo que les conviene; pero, ¡ignorantes! ¿no veis que tenemos documentos que acreditan lo que sois! ¿no sabéis que difamando y diciendo lo que no es verdad no ireis á ninguna parte?

S avisa á todos los zapateros de que se está constituyendo otra sociedad de dicho oficio; si viene el caso de que esto sea un hecho y sois invitados para ingresar á ella podeis pedir antecedentes de sus organizadores á «La Igualdad», que tiene su domicilio en el local de la Federación y sino debo suplicaros que vayais muy vivos y que de cuando en cuando fijéis los ojos en los libros de cobranza porque hay muchos que quieren ser socios y hasta los dioses de la Sociedad sin pagar la cuota.

¡Zapateros aleerta!....

UN BOBO

La Isleña Marítima

Continúa la lucha obrera contra esta despótica Compañía, pero á juzgar por datos que tenemos á la vista, de Alicante y Valencia, pronto va á quedar abatida su soberbia, pues los obreros de dichos puntos están decididos á hacer comprender á la Compañía explotadora que ante la firmeza de los obreros, nada puede el orgullo del capital.

No hay que decir lo que nos alegramos de la buena marcha que lleva el conflicto por parte de nuestros compañeros de «La Marítima Terrestre.»

La candidatura Socialista

Completamos hoy los datos del resultado de los sufragios que obtuvo el candidato obrero, nuestro compañero Reoyo, en las elecciones de Diputados á Cortes:

En Palma	304	votos
» Manacor	309	»
» Felanitx.	9	»
» Alaró	3	»
» Sóller	2	»
» Lluchmayor	55	»
» Marratxí	4	»
TOTAL	686	»

De suerte que comparando el número de sufragios que obtuvimos en la pasada, con las presentes, nuestras fuerzas han tenido un aumento de 296 votos.

¡Viva el 1.º de Mayo!

¿Qué es el primero de Mayo? pregunta el burgués, contrario á nuestras aspiraciones, porque ve sus posesiones en un coche funerario.

¿Qué significa este día? pregunta con ironía el inhumano explotador, porque ve con horror! su posición en la agonía.

¿Quién santificó esta fiesta? pregunta con faz molesta todo el clero agonizante, porque ve á cada instante su desaparición funesta.

¿Qué será este día predilecto? pregunta el gobierno inecto, que siente los gritos, que profiere la monarquía que muere de un cangrenoso insecto.

Tras de tanto preguntar contesta sin vacilar ¡el mundo trabajador! que siente todo el rigor y está á punto de espirar.

El primero de Mayo, es el día que con más interés

se proclama la igualdad, que la ley de la propiedad, es ley de ¡inquisidores!

¿Habrá ley más homicida? trabajar toda la vida y morir en un ¡hospital! sin el auxilio filial de su familia querida.

Este día significa, que el obrero se unifica á estirpar la explotación, fenómeno de imperfección humana y antagónica.

Eres fatal enemigo, ¡el crimen está contigo! ¡tu ambición es malvada! vives y no haces nada, ¡oh, sí! ¡haces de verdugo!

¿Habrá poder más principal que la voluntad Universal? por ella fué declarada, es fiesta santificada, ¡la bendijo el ideal!

Las vendas desaparecen, los escrúpulos se desvanecen, ¡la ciencia! lo domina, ¡su verdad! nos ilumina. vuestras ¡fersas! oscurecen.

Nuestra predilección, tiende á derribar al que defiende con mausers, ¡el capital! y que con su error fatal, la humanidad ofende.

Queremos administración económica, instrucción, abolir la monarquía ¡sus gobiernos cada día llegan á la degradación!

Estudiemus sin desmayo, sea nuestra unión un ¡rayo! que se extienda por doquier, ¡la ciencia es el poder! ¡Viva el primero de Mayo!

JAIME VICENS MASSANET

1.º de Mayo de 1903

En el Centro Obrero

La Agrupación Socialista, convoca á todos los compañeros afiliados á dicha colectividad, para la Asamblea general extraordinaria, que celebrará mañana, á las dieciocho, para tratar los siguientes puntos:

1.º Despacho ordinario.
2.º De las próximas elecciones municipales.

3.º Propositiones generales.
Se recomienda la asistencia á dicho acto.

— Los obreros panaderos que componen la sociedad «El 1.º de Mayo», celebrarán junta general extraordinaria el domingo 10 del corriente, á las doce, para discutir y en su caso resolver asuntos de bastante interés.

Recomiéndase á dicha reunión la más estricta puntualidad.

— Los individuos designados para formar la Junta Directiva del Montepío de la Federación de Sociedades Obreras de las Baleares, nombrados en Junta general de asociados, que tuvo lugar el domingo 3 del actual, son los que á continuación se expresan:

Presidente.—Jaime Vicens Massanet.
Vice-presidente, Miguel Porcel Torrens.

Revisor.—Antonio Sitjas Coll.
Depositario.—Agustín Roca García.
Contador.—Matías Tomás Mojer.
Secretario.—Miguel Vivó Valles.
Vice-secretario 1.º—Miguel Barceló Pallicer.

Idem 2.º—Antonio Palmer Mercant.
Vocales 1.º Antonio Antich Truyols—2.º Pedro Juan Bonet Vidal.—3.º Antonio Roca Campomar.—4.º Juan Blascos Esbarranch.—5.º Miguel Reig Rosselló.—6.º Antonio Torrens Otero. 7.º Cristóbal Ferrer Martínez.—8.º Sebastián Suau.—9.º Juan Ballester Más —10. Guillermo Nicolau Serralta.—11. Antonio Torrens Oliver.—12. Jaime Domenge Rosselló.

Dichos compañeros al tomar posesión de sus respectivos cargos, saludan á todos los oprimidos que en algo estimen sus propios intereses y luchan en pró, del engrandecimiento de tan útil institución.

Mañana, á las diez de la misma, celebrará este Montepío junta general para tratar entre otros asuntos, de la buena marcha que debe emprender.

—El Comité Central de la «Federación de Sociedades Obreras de las Baleares» se halla constituido por los siguientes compañeros.

Presidente.—Jaime Mari Marí.
Vice-presidente.—Jaime Vicens
Secretario 1.º—Matías Tomás.
Id. 2.º—Miguel Colombás Bestard.

Contador.—Juan Andreu Bosch.
Tesorero.—José Gomila Enrich.
Comisión Revisora.—Antonio Palmer, Antonio Salas y Sebastián Avellá.

Dichos individuos al hacerse cargo de sus correspondientes puestos, envían un saludo á todos los trabajadores, que luchan para la transformación del actual régimen.

Sección administrativa

Manacor.—A. S.—Recibidas 6 pesetas, hasta fin marzo, 1903.

Inca.—G. P.—Recibidas 3 pesetas, fin Junio, 1903.

Secar del Real.—M. C.—Recibido 1 peseta, primer trimestre, 1903.

La Vileta.—B. V.—Abonado 2'50 fin marzo, 1903.

Oviedo, (Mieres).—J. R.—Recibidas 10 pesetas, fin marzo, 1903.

Marratxí.—J. R.—Abonado 1'25 pesetas, fin abril, 1903.

De Marratxí

Triste es la condición en que vive el trabajador agrícola en general, pero tris- tisimo lo es en particular, el estado en que se hallan los obreros agricultores de Marratxí y su término, la mayoría de dichos trabajadores, para poder ejercer el derecho á la vida se ven obligados á tener que ausentarse de su pueblo en busca de trabajo en otra parte por no hallarlo en él, por causas que á continua- ción expondré; los perjuicios son de mucha consideración á las familias del campo el no poder trabajar en el término del pueblo, se hace imposible la vida, dado el exiguo jornal que nos dan el poder distribuir la manutención en dos partes, el sustento de la familia nues- tra y la nuestra en el lugar ó pueblo que trabajamos, vivimos más por obra de en- canto, que de realidad y de lo neces- sario, por la inmensa mayoría de los jor- nales son de una peseta y los más pocos de una en veinticinco y un plato de le- gumbre mal guisado sin aceite, pero si mucho caldo y la mala suerte, el destino fatal nos tiene sumidos á tener que comerlo, comida que ni á los perros gusta.

El no encontrar trabajo en este pueblo, los campesinos, no es que no lo haya, si lo hay y tiempos pasados lo había siempre sin necesidad, salvo raras ex- cepciones, el tenerlo que buscar en otra parte pero ahora los amos que tienen arrendadas las fincas á los señores, no satisfechos en explotar los pobres jorna- leros y matarlos de hambre también ex- plotan á las tierras en perjuicio de los propietarios y la explotación consiste en que á la tierra no se le hace todo el tra- bajo que necesita, como en otros tiempos se venia haciendo, á los predios sólo cul- tivan sus exterioridades y se les dá todo el abono necesario, pero en el interior, que los ojos de los propietarios no ven, ni penetran, lo que hay allí es, que existe el abandono en un estado que dá lástima ver, que por falta de trabajo la tierra en lugar de trigo produce abrojos y espinas y los árboles de la clase que sean. tanto oliveras, almendros, como algarrobos, producen una mitad menos de lo que producirían si se hiciese el trabajo nece- sario, así es que para ahorrar abono y jornales á la tierra se ven los predios en un estado deplorable, el egoismo ciega á estos mayores y arrendadores, que no tiene límites y bueno sería que en bien de nosotros trabajadores y tanto más, para los señores propietarios que toma- sen del enemigo el consejo y que en ade- lante en lugar de mirar alrededor de sus fincas y darse por satisfechos, creyendo que todo está en el mismo estado que presenta la parte exterior y verán quan- do penetren en el interior, que es la verdadera realidad lo que hemos ex- puesto, pues á mi entender la miseria en que se halla sumida la clase proleta- ria de este pueblo es debido al egoismo

feroz de amos ó mayores que por no cultivar los terrenos tal como se mere- cen, nos vemos obligados á buscar tra- bajo en otras partes.

UN LABRADOR

El 1.º de Mayo EN LLUCHMAYOR

Por segunda vez hemos celebrado en esta villa la manifestación del 1.º de Mayo.

El acto ha revestido verdadera impor- tancia, pues concurren á él obreros de todos los ramos de la producción, lo cual demuestra que los trabajadores lluchmayorenses han comprendido per- fectamente la importancia y trascenden- cia que en si encierra tan hermosa fies- ta, pues con ella dan á comprender á la burguesía la fuerza que ya tienen los obreros para en día no lejano llevar á cabo la transformación social en bene- ficio de toda la Humanidad.

A las ocho y media de la mañana se celebró un mitin, que presidió el com- pañero Miguel Tomas, haciendo uso de la palabra los compañeros Juan Salvá y Sebastián Salvá, quienes demostraron claramente á los reunidos la importan- cia del acto que se realizaba y se criticó además el régimen burgués, causante de todos los males que azotan á la clase desheredada.

Después de celebrado el mitin se or- ganizó una manifestación que recorrió las principales calles de la población en medio del mayor orden y de la más fran- ca alegría.

En el frontis del local de donde salie- ron los manifestantes se leía: «¡Viva el 1.º de Mayo y la unión de la clase traba- jadora!»

Por la tarde á las dos celebramos un thé, concluido el cual se pronunciaron varios discursos alusivos á la fiesta, or- ganizándose á las cinco de la tarde otra manifestación que recorrió, acompaña- da de la banda de música que dirige el señor Jorqui el mismo trayecto que por la mañana, disolviéndose aquella dando- se vivas al 1.º de Mayo y á la clase explo- tada.

A las nueve de la noche tuvo efecto una serenata por la mencionada banda de música y se leyeron algunos periódicos que insertaban trabajos del 1.º de Mayo.

El acto terminó á las once de la noche, dándose vivas al 1.º de Mayo.

EL CORRESPONSAL

Desde La Vileta

Una comisión de la sociedad de obre- ros albañiles, titulada «La Verdad», el día 1.º de Mayo pasó á dicho caserío al

objeto de asistir á la inauguración del nuevo local, que ocuparán, la ya consti- tuida Sucursal de «La Igualdad», socie- dad de obreros zapateros y la que se ha- lla en constitución, de los obreros perte- necientes al ramo de albañilería.

Al objeto de aprovechar la visita de nuestros compañeros, se improvisó una reunión de propaganda societaria, pre- sidida por el compañero Bernardo Cala- fell el que una vez explicado á los allí presentes, el móvil de la reunión, prece- diéronse en el uso de la palabra los com- pañeros Calafell, Villalonga, Vanrell, Mir y Domenge.

En sus sencillas pero claras perora- ciones recomendaron á los asistentes la Asociación, como medio para alcanzar de momento mejoras que en algo alivien la crítica situación en que se halla la cla- se productora.

Todos los oradores recibieron mues- tras de simpatías de los allí presentes, entre los que se veían bastantes compa- ñeras, reinando en éstas, la idea de for- mar una sociedad de resistencia.

Para el próximo domingo, se ha con- vocado por medio de papeletas, á todos los trabajadores de este suburbio, á un mitin de propaganda societaria.—C.

Nuevas publicaciones

Hemos recibido la visita de tres nove- les adalides en la prensa defensora de la clase obrera, cuyos títulos son los si- guientes:

Nueva Era, semanario socialista, de Valencia.

El Obrero, periódico quincenal, de Logroño.

La Reforma, eco de los dependientes de comercio, de Reus.

Queda desde luego establecido el cam- bio con dichos colegas y les deseamos puedan difundir por indefinido tiempo las ideas redentoras.

TEATRO DE LA FEDERACIÓN LOCAL

COMPANIA DRAMÁTICA CÓMICO LÍRICA
Dirigida por los compañeros
JUAN HUGUET y JOSE BONNIN

Función para el domingo 10 del corriente

- 1.º La comedia en un acto titulada,
ECHAR LA LLAVE
- 2.º La titulada comedia en dos actos.
LEVANTAR MUERTOS
- 3.º La aplaudida comedia en un acto.
RONCAR DESPIERTO

Habrá bandeja